



DISCOURS

de
Monsieur Gaston TONG SANG
Président de la Polynésie française



*A l'occasion de la visite
de l'événement Planète PME*



Jeudi 23 septembre 2010
Présidence de la Polynésie française



Monsieur le Haut-commissaire de la
République,
Monsieur le Président de la CGPME
nationale,
Monsieur le Président de l'AGEFOS
PME,
Madame la Présidente de la CGPME
de Nouvelle-Calédonie,
Monsieur le Président de la Fédération
des PME de Wallis et Futuna,
Monsieur le Président de la CGPME de
Polynésie française,
Mesdames et Messieurs les chefs
d'entreprise,
Mesdames et messieurs, chers amis,

Ia Ora Na, Maeva e Manava,

Je souhaiterais en tout premier lieu
remercier Messieurs les Présidents de
la CGPME nationale et de l'AGEFOS

PME de nous faire l'amitié d'être parmi nous, pour l'ouverture de ce premier salon Planète PME de Polynésie.

Je ne sais que trop ce que représente cette traversée de la moitié du monde, pour ne pas apprécier à sa juste valeur, l'honneur que vous nous faites d'être avec nous aujourd'hui.

Un grand merci également à Madame la Présidente de la CGPME de Calédonie et à Monsieur le Président de la fédération des PME de Wallis et Futuna, ainsi qu'à l'ensemble des délégations, d'être venus en voisins, si j'ose dire, mais aussi en amis, concrétiser les liens que vous avez patiemment tissés avec vos homologues de Polynésie.

Il est, quelque part, rassurant pour nos PME polynésiennes, ancrées dans un tout petit pays perdu au milieu de Pacifique, de savoir qu'elles appartiennent à une grande famille avec laquelle elles peuvent partager leurs préoccupations, mais aussi leurs projets, leurs espoirs et leurs désirs d'avenir.

Vous avez, ces jours-ci, officiellement créé la représentation patronale du Pacifique Sud, représentation née du rapprochement des confédérations générales des PME de Nouvelle-Calédonie et de Polynésie française. De plus, j'ai ouïe dire que l'organisation de Wallis et Futuna pourrait, vous rejoindre prochainement. Soyez-en, sincèrement, félicités.

Vous l'avez bien compris : on est toujours plus fort ensemble que seul et vous avez choisi d'unir vos représentations respectives afin de parler d'une voix unique et donc, mieux entendue des instances nationales et européennes.

Cette union, qui fera demain votre force, permettra aussi, je l'espère, de faire rayonner dans notre région majoritairement anglo-saxonne, le savoir-faire et l'esprit d'initiative des entreprises françaises.

Je tiens également à féliciter le travail de notre fédération locale qui n'a pas ménagé ses efforts pour organiser ce premier rendez-vous

« Planète PME », dédié aux chefs d'entreprises.

Aujourd'hui, la présence de nombreux professionnels, que je salue et que je remercie d'avoir accepté de sacrifier un peu de leur temps pour cette manifestation, la présence de nombreux chefs d'entreprise, commerçants et artisans la présence, enfin, de nombreux services publics qui témoignent que l'entreprise est au centre des préoccupations de l'administration, constitue la meilleure preuve de votre réussite.

Par votre initiative, construite à l'aune de celle de vos aînés métropolitains, vous contribuez à encourager la démarche partenariale.

Par votre exemple, vous démontrez que, s'il est souvent nécessaire d'entreprendre pour espérer, il est indispensable de persévérer pour réussir.

Sachez que le gouvernement de la Polynésie française soutient vos initiatives et est à vos côtés pour vous aider à vous développer. Ce n'est pas par hasard que nous avons un ministre de la reconversion économique !

C'est que nous voulons que notre Polynésie française réussisse sa mutation, son adaptation à un monde qui change, sans pour autant brader ses valeurs et sa culture.

C'est la mission que j'ai confiée à notre dynamique ministre de l'économie qui ne ménage pas non plus ses efforts pour aménager, transformer, adapter notre réglementation pour qu'elle corresponde aux besoins de développement de nos entreprises.

Je forme le vœu que ce salon « Planète PME-Polynésie » soit le premier d'une très longue série et qu'il marque, symboliquement, le point de départ de la construction d'une démarche concertée des entreprises des collectivités françaises du Pacifique, pour le développement commun de nos intérêts partagés.

Je souhaite aussi, une longue et fructueuse vie à la représentation patronale du Pacifique Sud et une longue vie, également, à toutes nos PME qui sont le ciment de notre équilibre économique et social, qu'elles soient de France, de Calédonie, de Wallis et Futuna, ou bien sûr, de Polynésie.

A tous, encore merci. Je vous remercie de votre attention.

Maururu.

Gaston TONG SANG